

# Congrès fondateur d'un nouveau parti de gauche en Ukraine

vendredi 15 mai 2015, par [DUGAUCQUIER Matilde](#) (Date de rédaction antérieure : 11 mai 2015).

Ces 1<sup>er</sup> et 2 mai, notre camarade Alain Krivine accompagné d'une camarade de Belgique se sont rendus à Kiev pour assister au Congrès fondateur d'un nouveau parti de gauche.

Le leitmotiv central de ce nouveau rassemblement est le refus de tout parti pris dans le conflit qui fait rage à l'Est du pays, tant pour le gouvernement de Kiev que pour les dites « républiques populaires » du Donbass soutenues par la puissance russe. Les participant-e-s au Congrès se sont ainsi prononcé en faveur d'un cessez-le-feu immédiat et de la mise en place d'un plan d'urgence sociale.

Cette initiative tombe à pic dans un pays où le gouvernement qui a usurpé le pouvoir suite aux événements de Maïdan voudrait faire croire que seule l'extrême droite s'oppose encore à sa politique. Outre la guerre et la nécessité d'une réponse ferme à la catastrophe sociale qui secoue l'Ukraine, le rôle de la gauche dans les syndicats, la démocratie par Internet, la nécessité de construire une organisation résolument féministe, de ne pas laisser de côté les questions écologiques ou LGBT étaient autant de thèmes au centre de la discussion.

En tout, environ 70 personnes ont participé au Congrès, avec parmi elles un certains nombre de jeunes, des activistes de syndicats indépendants venu-e-s de différentes régions du pays (Dnepropetrovsk, Odessa, Zaparojia) et des camarades de l'Opposition de gauche, organisation qui pré-existait au Congrès. Un bémol toutefois à ce week-end de réflexion : aucun nom n'a pu être trouvé pour la nouvelle organisation. Affaire à suivre donc...

**Matilde Dugaucquier**

---

**P.-S.**

\* <http://www.lcr-lagauche.org/congres-fondateur-dun-nouveau-parti-de-gauche-en-ukraine/>